
I. MUNICIPAI.IDAD DE LOTA

SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO 029
REUNION ORDINARIA
CONCEJO MUNICIPAL DE LOTA DE
05t0712022
HORARIO 10:30 A 12:30 Horas

l.- Aprobación Actas anteriores
2.- Conespondencia
3.- Varios

1.- Se someten a la aprobación del concejo las actas 27 y 28,las que son aprobadas por la
unanimidad de los concejales presentes, sin observación alguna.-

2.-
2.1.- Se da lectua a Ord. I 1 5 de 2810612022 de la Jefe (S) DAS a través del cual se solicita
se requiera el acuerdo del Concejb para aprobar presentes contratar a honorarios hasta el 31

de diciembre 14 hrs. de tens para el albergue y 44 horas para Secretaria Ejecutiva DAS.-
Sr. Oyarce encuenüa una muy buena medida lo

del albergue por lo que aprueba la solicitud;
Sr. Cartes aprueba ya que es necesario tener el

albergue y allí prestar la mejor atención a la gente en situación de calle.
Sr. Fuica aprueba y recuerda el compromiso de

incorporar un tercer médico en el servicio de urgencia.
Sra. Unda aprueba por ser una muy buena

iniciativa;
Sr. Torres aprueba en el entendido de que el tens

es para el albergue y la secretaria para el departamento de salud. Observa que encuentra pocas
horas 14 para el tens.

Sr. Alcalde aprueba.

2.2.- Se someten a la aprobación del Concejo las modificaciones presupuestarias que se

indican, las que son aprobadas por la unanimidad de los concejales presentes:
a.- Por M$ 4.500 que consta en Ord. 83 de DAF de 2810612022 para proyecto denominado
Instalación Medidas de Mitigación Vial Acceso Norte de la Comuna de Lota;

Sr. Torres doce que en sesiones pasadas se había
aprobado este proyecto.

Sr. Cartes dice que todos han estado en el sector,
y son muy necesarias estas medidas de mitigación y el problema mas de fondo requiere de
un proyecto de mayor envergadura.

Sra. Unda dice que esta solución es una
preocupación que por años han tenido los vecinos, cuando ya los lallecidos suman 16.

Sr. Fuica dice que existen varios oficios del
Director de Tránsito al efecto.

Sr. Alcalde cree que el proyecto del albergue ha
sido exitoso y tiene una capacidad de 20 camas.

Se ganó además un proyecto de 45 millones para
la implementación del mismo.

Sob¡e las medidas de mitigación en acceso
norte, es una necesidad muy sentida de los vecinos que por años lo han estado solicitando.

En todo caso se elaborará un proyecto en el tema
de la rotonda.-

TABLA DE MATERIAS:

DESARROLLO DE LA TABLA

Se inicia la reunión sin la presencia del concejal
Carrillo, quien por problemas de salud no puede estar presente.-



b.- Por 50.654 que consta en Ord. 84 de DAF de 2810612022 para cancelar bonificación
adicional al retiro de los ex funcionarios Sr. José Luengo, Víctor Gaete y Alejandro
Hormazábal.-

2.3.- Se somete a la aprobación del Concejo actividad de RRPP y Comunicaciones
denominada Show Circense Vacaciones de Invierno por un monto de MS 3.500.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

conceiales presentes.-

2.4.- Se someten a la aprobación del Concejo renovación de permisos ambulantes los que se

aprueban por la unanimidad de los concejales presentes, dado que por acuerdos previos,
presentando el pago del permiso anterior, se otorgará la aprobación correspondiente. Estos

son:
a.- Sra. Claudia González Quipallan en venta de masas fiitas, café, te, bebidas y confites en

un carrito.-
b.- Sra. Marly Campos Fuentes en venta de cosméticos, bellezas y accesorios.-
c.- Sra. Ma¡ía Victoria Delgado Herrera, para trabajar Food Truck de comida "Antojitos
Mexicanos, en el Parque de Lota.-
d.- Sra. Fresia Medina Carrero junto con la renovación se aprueba cambio a su nombre del
permiso anterior, por fallecimiento de su cónyuge don José Mario Martínez Medina, que era
el titular del permiso anterior.-

2.5 Se da lectura a Ord.88-2022 de Dirección Jurídica a través del cual se solicita se requiera
el acuerdo del Concejo para otorgar comodato por 5 años a la JJW No 41, Gabriela Mistral
respecto de jaula que ocupan como sede vecinal, ubicada en calle Los Acacios No 83, sector
1 de la Pob. Gabriela Mistral.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.-

2.6.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales copia de los siguientes
documentos:
a.- Ord. 85 de 2910612022 de DAF que informa contratación de personal del trimestre abril -
j unio;
b.- Ord. 186 de DEM de 23/0612022 que contiene convenios de desempeño de Liceo
Politécnico Rosauro Santana Ríos, Liceo Baldomero Lillo y Escuela Básica Centenario.-
c.- Ord. 198 de 0510'712022 de DEM por el cual remite informe de deudas previsionales DEM
Lota, años 2020,2021 y 2022 monfos nominales.-

3.-
3.1.- Sr. Mauricio Torres:
a.- Producto de las lluvias hay una serie de eventos que están ocurriendo en la ciudad como
es el caso de los deslizamientos de terrenos.

Por ejemplo en Polvorín hay una casa
inhabitable; en Villa El Trébol hay una familia aislada, así como también en Población
Bannen.

Se debe mirar el problema desde su integridad y
ver el modo de abordar estos temas.

Igual situación ocurre con respecto del mai
estado de todas las escaleras existentes en la comuna.-
b.- Hay un problema grave del acceso norte por Polvorin y es el mal estado de la calle que
hace cada vez más imposible el tr¿insito vehicular.-
c.- Es la quinta vez que plantea situación de destinar recursos para Carabineros (arreglo de 3
motos) ya que el tema de Seguridad Pública en la comuna es urgente.-
d.- La semana pasada tuvieron reunión con el alto mando de carabineros de la Región del Bio
Bio y se planteó problema existente a nivel país, y es que los delincuentes a las pocas horas
de su detención quedan en libe¡tad.



Ahí se propuso el hacer un esfuerzo económico
para crear una especie de defensoría ciudadana destinada a defender a las víctimas de los
delitos, de manera de hacerle la vida imposible a los delincuentes.

Es una manera de contribuir a que lasa víctimas
no se sientan desamparadas.-

3.2.- Sr. Aleiandro Cartes:
a.- Tema de iluminación afecta a gran parte de la comuna como carretera Femando Maira
sector Cantera, desde Cementerio a Punta de Diamante. Ello es parte del acceso norte a la
comuna que ca¡ece de toda iluminación.

También en Fundición desde el Cerro hasta

sector Feria, sector pabellones uno mina 1 y b en Fundición sector Lota Green ( varios meses

sin luz).
Además en ese sector hay muchos perros

abandonados en la calle que impiden el tránsito peatonal.-
b.- Plantea inquietud por Locomotora de calle Matta que a estas alturas constituye un peligro
por el mal estado en que se encuentra;
c.- Plantea como preocupación por el alza de los pasajes de la locomoción colectiva a

sabiendas que no es competencia del Concejo ni del Municipio. Quizás se podría plantear

esta inquietud al Min. De Transportes para ver que se puede hacer al respecto;

d.- Lo mismo ocr.rre con respecto al Gas donde en diciembre se firmó un convenio con
Municipalidades para ver este tema, pero a la fecha no hay resultados.

Cree que no es necesario esperar resultados de

esta Asociación sino que el Municipio debería buscar otras iniciativas. A lo mejor, no ser

distribuidor, pero sí obtener mayores beneficios como lo hizo Coronel.
e.- Solicita se les clarif,rque que ocurrirá con el Colegio Isaias Guevara, se cerrará, se

fusionará, etc, ya que nada han sabido de manera oficial;
f.- Excusa ante la comunidad al Concejal José Carrillo de no poder estar presente en las
reuniones, ya que actualmente está pasando por un muy mal momento de carácter de salud.

3.3.- Sra. Eduvina Unda:
a.- Canil Municipal. Cree que no estamos a la altura de la nueva normativa y estríndares para
el bienesta¡ de los animales, especialmente en lo relativo a las normas sanitarias.

La norma establece además prohibición del
sacrificio de animales. Eila aboga por las campañas de esterilización.

Quiere se les pueda informar sobre el estado y
funcionamiento del Canil, operativos, etc.
b.- Le preocupa en Seguridad Pública, el gran índice de inseguridad que existe en la comuna,
donde muchas veces no se materializan las denuncias por temor;
c.- Plantea al Alcalde que de manera reiterativa ha solicitado información con respecto de
Villa Democracia y El Progreso y nunca se le ha informado.

3.4.- Sr. Carlos Ovarce:
a.- La semana pasada, los presentes se reunieron con el Alto mando de las policías para
abordar tema de seguridad.

Sin duda que en la comuna se han reforzado los
operativos y con muy buenos resultados, con detenciones efectivas como de los homicid¿rs
de hecho ocurrido hace poco en sector de Lota Green.

La delegada presidencial informó más de 50
infracciones al comercio ambulante.

Vuelve a plantear preocupación por la
habilitación de los locales abandonados afue¡a de Shamonix.
b.- Expresa nuevamente preocupación por que el ra"oru no'pu.^ a colcura. Los túneles no
cuentan actualmente con iluminación y antes sí la tenían;
c.- En sector de Chivilingo, para el lado de las parcelas, no hay iluminación;



d.- Qué pasa con los sueldos de los trabajadores del PMU
e.- Agradece al Alcalde gestiones que ha solicitado personalmente para Colcura y sector
Feria;
f.- Desde el Cementerio hacia la Población 9 de Agosto el camino está desde hace mucho
tiempo en muy malas condiciones;
g.- Sigue insistiendo en un mayor control y aplicación de sanciones, para automovilistas que

se estacionan en cualquier parte, en especial los que dejan sus vehículos sobre las veredas.-

3.5.- Sr. Gabriel Fuica:
a.- No solo por el hecho de ser vecino del sector, sino que, por ser preocupación de todos los
vecinos, quiere plantear que Fundición está en total y absoluto desamparo o abandono.-

Pabellones unomina 1, b, etc más de 4 meses sin
iluminación.

Lo han planteado en todas partes y no tienen
solución.

Circulan gran cantidad de perros vagos, lo que,
sumado a la falta de iluminación y delincuencia, constituye un grave peligro.

Los sumideros están fuera de servicio.
El camión de la basura no puede ingresar en

avenida Las Azucenas con Enrique Molina.
Los block 4 y 10 declarados inhabitables siguen

siendo ocupado por los vecinos, los cuales teniendo subsidio, aun no tienen solución de sus

viviendas.
Ahora bien, el problema principal es que los

blocks se pasan de agua y la gente la está pasando muy mal. El block l0 se está cayendo a
pedazos.

Se solicitó la visita de Serviu y a la fecha nada
se sabe.

b.- Vecinos de Población Squella están preocupados de que ocurre con su sede vecinal, la
cual fue licitada y la empresa se retiró por aumento de los costos. Quieren saber en qué
situación quedan ellos.

Sr. Tones aporta como antecedente que en igual
situación se encuentran vecinos de Bannen y Colcura al parecer.
c.- Escalera que une Sotomayor y Cousiño requiere de limpieza de tierra, sacado de basura y
no cuenta con pasamanos.

d.- Invita para este domingo a la comunidad al Colegio Baldomero Lillo lugar en el cual se
presentará una obra de teatro de alto nivel con actores de relevancia.

Esta ob¡a "Mocha Dick" es gratuita y
autofinanciada y que constituye un gran aporte a la cultura y las artes.-

La función será el l0 de julio a las 1 I :30 horas.-

3.6.- Sr. Alcalde:
a.- Sobre el biock 10 de Fundición que es un proyecto de Serviu, ha¡ estado en reuniones
donde el Municipio ha dado todo el respaldo a los vecinos.

El financiamiento es de Serviu así que escapa a
la competencia del Municipio.
b.- El tema del alumbrado público es bastante complejo porque hay que hacer recambio de
todas las luminarias de la comuna.

En este momento se estiín salvando
observaciones al proyecto de 1200 luminarias.

En todo caso el personal eléctrico está yendo a
terreno, incluso los fines de semana.

No nota mucha disposición de parte de Frontel.
c.- Respecto de los penitos vagos, invitará al Veterinario para que de a conocer 1o que se está
haciendo.



Hay que conversar con las organizaciones
animalistas y quizás pensar en contratar a otro veterinario.

También se deben incentivar las campañas

donde se llame a Ia gente a tener una tenencia responsable de a¡imales.
Por otro lado, se están negociando 27 hecfixeas

de terrenos con la forestal y de resultar se estaría pensando en habilitar allí una nueva pelrera.

d.- Destaca la labor de Carabineros y la PDI.
Tiene ciertas aprehensiones con e[ gobierno,

sobre la falta de mayor personal y equipamiento para Carabineros
Hay que ponerle el piso político y depende de

darles las atribuciones que corresponden para que puedan actuar de la mejor manera posible.

e.- Sobre los locales abandonados, están denEo de los proyectos PMU del segundo semestre

y se van a recuperar.
f.- Sobre la iluminación de 1os túneles, se revisa¡á.
g.- Con respecto a la locomotora, recuerda que la trajo hace muchos años atrás desde Victoria.

Hay una polémica por las redes sociales en

cuanto a la estación que la consideran como todo un monr¡mento y la verdad que allí no existe

nada.
Se solicitó en arriendo un sitio eriazo que se

arrendó para estacionamiento del personal de salud y solo se estarían recuperando las
baldosas.
h.- En seguridad pública se están postulando proyectos para contar con 3 camionetas y 3

drones.
i.- Para el aneglo de las motos de Carabineros, presentará la modificación presupuestaria.
j.- Sobre la escuela Isaías Guevara, el tema da para más largo, pero recuerda que existe un
PADEM que contemplaba la rebaja de tn 25'¡/o de los costos.

Es un colegio con 80 alumnos que no se
justifica. Los profesores como tienen titularidad, seguirifur trabajando.

Pero es necesa¡io fusionar dicho colegio y ese

espacio se puede destinar para el uso de la comunidad, como por ejemplo una óptica popular,
o la misma farmacia.
k.- Deslizamientos hay muchos y la Municipalidad no tiene la capacidad para dar solución a
todos los casos que se generan en la comuna.
l.- El tema del Gas pasa por contar o no con los recursos.

La comuna de Coronel destina a través de la
Dideco gran cantidad de recursos para ello y nosotros lamentablemente por razones de índole
presupuestario no lo podemos hacer, razón por la cual a través de la Asociación que se creó
al efecto o por otro modo, tendrá que buscarse una salida.
m.- Da a conocer que en este mes, como los niños están de vacaciones, se vienen actividades
para ellos, como el show circense.
n.- Se postuló el proyecto del estadio.
o.- Se sigue trabajando en el proyecto de la piscina temperada, costanera de playa Blanca.-
Sobre situación de sedes abandonadas por las empresas a cargo de las obras, así como
también con respecto a villa Democracia y El Progreso, invitará al Jefe de secplan para que
exponga al efecto.-

Con ello se puso término a la reunión, la que
contó con la asistencia de los concejales Torres, cartes, Fuica, oyarce y unda. sr. carrillo
no asistió por razones de salud. Alcalde y Secretario Municipal titulates.-
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Lota. Julio de 2022.-
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I .- Se aprueba contratar a honorarios hasta el 3 I de diciembre 14 hrs. de tens para el albergue
y 44 horas para Secretaria Ejecutiva DAS.-

3.- Se aprueba actividad Show Circense Vacaciones de Inviemo por un monto de M$ 3.500.-

4.- Se aprueba renovación de permisos ambulantes que indica:
a.- Sra. Claudia González Quipallán;
b.- Sra. Marly Campos Fuentes;
c.- Sra. María Victoria Delgado Herrera;
d.- Sra. Fresia Medina Carrero.

5.- Se aprueba comodato por 5 años a la JJVV N' 41, Gabriela Mistral respecto de jaula que
ocupan como sede vecinal, ubicada en calle Los Acacios N' 83, sector I de la Pob. Gabriela
Mistral.-
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ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE 5/7/2022 ACTA 029-2022

2.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestarias:
a.- Por M$ 4.500 para proyecto denominado Instalación Medidas de Mitigación Vial Acceso
Norte de la Comuna de Lota;
b.- Por 50.654 para cancelar bonificación adicional al retiro de los ex funciona¡ios Sr. José

Luengo, Víctor Gaete y Alejandro Hormazábal.-


